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O LIBERAL
313 anos: Ouro Preto cheia de motivos para comemorar

“Parabéns, 
Ouro Preto! 

Você é um lugar 
cheio de 
história, 

cultura e beleza".

 NÍZEA COELHO

Legado:
Na reta 
final do 
governo, 
Prefei-
tura de 
Mariana 
lança 
amplo 
pacote 
de Obras
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Na próxima segunda-feira, 8 de julho, Ouro 
Preto comemora 313 anos da criação de Vila 
Rica, e a Prefeitura já deu início às comemora-
ções. Além das tradicionais festividades do ani-
versário da cidade, com os shows e atividades 
culturais, neste ano, a população ouro-pretana 
foi presenteada com uma séria de inaugurações 
realizadas pela administração na última sema-
na. Confira:

RUAS E ESTRADAS 
Santo Antônio do Salto:  a Prefeitura inaugu-
rou três novas obras: a Ponte do Salto, que fica 
na região conhecida como Pontilhão; a ponte 
da região conhecida como Monte de Arroz; e a 
primeira etapa do asfaltamento da estrada prin-
cipal do distrito, cerca de seis quilômetros.
Rodrigo Silva: a Prefeitura entregou as obras 
de contenção e reconstrução em dois pontos na 

Estrada de Fundão. Os investimentos somam qua-
tro milhões de reais.
Catarina Mendes: sete quilômetros de asfalto 
foram entregues nesta quinta-feira, melhorando 
acesso, segurança e qualidade de vida para os mo-
radores do local.
Morro da Queimada: foram concluídas as obras 
de calçamento em toda a extensão da Rua Belo 
Horizonte, juntamente com a instalação de guarda-
-corpos. No bairro, também foram instalados corri-
mãos e guarda-corpos na Rua São Judas Tadeu e na 
respectiva escadaria.
Antônio Pereira: na quinta-feira, foi assinada a 
ordem de serviço para a construção do gabião no 
Córrego da Água Suja. A obra, no valor de R$ 
19.228.226,17, faz parte de uma série de interven-
ções para melhorar as condições do Córrego Areão, 
numa parceria com a mineradora Samarco.

SAÚDE
Morro Santana: a UBS do bairro agora conta com 

2 consultórios com mobiliário e equipamentos 
completos para os atendimentos odontológi-
cos, cobrindo assim 100% da demanda local.
Serviço de atendimento domiciliar: A Pre-
feitura inaugurou na terça-feira o Serviço de 
Atenção Domiciliar (SAD). O novo serviço 
é indicado para pessoas que apresentam difi-
culdades temporárias ou definitivas de sair de 
casa para chegar até uma unidade de saúde, 
ou que a atenção domiciliar é mais indicada 
para o tratamento.
Serra do Siqueira: o espaço anteriormente 
ocupado pela Escola Municipal Professor 
Santiago de Mello agora foi totalmente revi-
talizado para ser o Posto de Saúde da locali-
dade. A entrega foi nesta sexta-feira.

EDUCAÇÃO
Antônio Pereira: Uma parceria entre Prefei-
tura e Vale dará à Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Bernardina de Queiroz - Dona 
Zumbi uma sede própria. O acordo foi assina-
do na segunda-feira.
Iniciativa inédita no Brasil: Ouro Preto 
agora tem um Plano Base para democratiza-
ção da leitura e cultura. O Plano Municipal 
do Livro, Leitura, Literatura, Bibliotecas e 
Oralidade de Ouro Preto (PMLLLBO) tem o 
objetivo de promover e fortalecer o acesso à 
leitura, à literatura e à cultura, bem como o 
desenvolvimento de bibliotecas e práticas de 
oralidade na comunidade.

MORADIA
Minha Casa Minha Vida: Nesta terça, a 
Prefeitura anunciou a consulta pública e o 
chamamento público para o Programa Minha 
Casa Minha Vida nas Faixas 2 e 3. O cha-
mamento público visa selecionar empresas 
do setor da construção civil para a produção 
de cerca de 280 unidades habitacionais. Já a 
consulta pública foi aberta para os servidores 
municipais que ganham até 8 mil reais (bruto) 

interessados em adquirir uma dessas unida-
des habitacionais.
Taquaral: sete famílias que precisaram sair 
de suas casas após as chuvas foram indeni-
zadas nesta semana. Além disso, foi aberto 
o chamamento para as demais famílias inte-
ressadas em realizar o acordo de indenização 
junto à Prefeitura.

CULTURA
Piedade: a Casa de Cultura foi totalmente 
revitalizada. O prédio volta a abrigar uma 
unidade de saúde bucal do Projeto Sorria. 
Além disso, a Casa de Cultura retomará suas 
atividades culturais, incluindo leitura, estudos 
para todas as idades, reforço escolar, aulas de 
computação básica, música e idiomas.
Serra do Siqueira: revitalização completa 
da Casa de Cultura. As novas instalações fo-
ram projetadas para servir como um ponto de 
encontro cultural para os moradores locais.

AGROPECUÁRIA
Começa nesta sexta-feira a Feira Livre 

Noturna na Praça da Estação, em Ouro Preto. 
Vinte feirantes vão expor e vender seus pro-
dutos das 18h às 22h, todas as sextas. Serão 
comercializadas comidas típicas, bebidas em 
geral, hortifrutis e artesanatos.

OUTRAS OBRAS
Santo Antônio do Leite: Foi inaugurada na 
terça-feira a Capela Velório do distrito, uma 
demanda antiga da comunidade.
Cachoeira do Campo: O bairro Vila Alegre 
agora tem uma nova praça. A entrega aconte-
ceu na noite desta quinta-feira.
Rodoviária de Ouro Preto: após mais de 
uma década sem intervenções significativas, 
o terminal rodoviário é entregue nesta sex-
ta-feira após passar por obras de melhorias, 
incluindo um novo elevador, 45 novas vagas 
para automóveis, um circuito fechado de tele-
visão com 57 câmeras, dentre outras.
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Pena de morte Pena de morte 
é solução? II e últimoé solução? II e último

Embora, no contexto mundial, sejam poucos os países a 
mantê-la em seu ordenamento jurídico, a pena de morte suscita 
debates, em qualquer local e qualquer momento, bastando para 
isso a ocorrência de crimes impactantes, ou a recorrências destes, 
sem que se consiga pôr um freio neles. É o caso do Brasil, onde a 
criminalidade está sempre em alta, senão em todo país, pelo menos 
algumas regiões costumam se destacar.

Crimes como latrocínio e estupro costumam causar mais comoção 
e indignação, ensejando então a lembrança dos Estados Unidos e 
China, dois grandes destaques entre os poucos que ainda adotam a 
pena de morte como castigo para os crimes mais bárbaros. Há então o 
acendimento de discussões sobre a possibilidade de seguir os passos 
daqueles países, no combate ao crime.  Passado aquele momento, 
abrandada a comoção pública, já não se fala em pena capital o que 
evidencia a tendência de sua rejeição pela maioria da população. 
O Brasil, como país cristão, adota como base para, em situações 
normais, o princípio da santidade da vida. Os que se batem contra a 
pena de morte argumentam que a vida, sendo inerentemente valiosa, 
não deve ser tomada pelo Estado, em nenhuma circunstância. Essa 
visão está alinhada com várias doutrinas religiosas e filosóficas, que 
consideram a vida sagrada e inviolável.

Curiosamente, outro aspecto significativo do debate sobre 
a pena de morte é o seu impacto económico. Ao contrário da 
crença popular, a pena capital é, muitas vezes, mais cara que a 
prisão perpétua. Isso se deve aos extensos processos legais 
envolvidos, uma vez que a execução da pena não se dá de 
forma imediata. À luz dos numerosos argumentos contra a pena 
de morte, levantam-se sentimentos humanitários com espírito de 
justiça a propor penas alternativas, que protejam a sociedade e, 
ao mesmo tempo respeitem o direito à vida. A alternativa à pena 
de morte seria a prisão perpétua, de fato, sem qualquer chance de 
o(a) condenado(a) vir a ser solto(a), a menos que, eventualmente, 
se constatasse sua inocência. Esta seria a pena mais defendida 
pelos movimentos abolicionistas e grupos de defesa da vida, 
que desempenham papel de relevância na promoção dessas 
mudanças. Contudo, a prisão perpétua, por si só, não repara o erro 
perante a sociedade; ela apenas retira de circulação quem, por sua 
índole em desacordo com os princípios de boa convivência, poderia 
ainda causar no algum mal hediondo. O trabalho produtivo, além de 
dar dignidade ao sentenciado, seria um meio de, pelo menos em 
parte, compensar o mal causado à sociedade.

Vê-se que, embora haja, a pressão pela adoção da pena de 
morte, no Brasil, é pontual e momentânea, de acordo com os fatos 
em curso, forjadores de grande comoção pública. De um modo 
geral, a pena de morte, entre brasileiros, não é bem aceita. O 
princípio moral “não matar” é uma lei natural, inerente à consciência 
humana e, religiosamente falando, é lei divina e parte do Decálogo 
de Moisés, sustentáculo ético-moral da civilização judaico-cristã, 
mas, curiosamente, isso não é lembrado na argumentação contra 
a pena de morte. Toda a argumentação mais forte, contrária à 
pena capital, tem como foco a possibilidade de inocentes serem 
executados. Entretanto, o quinto mandamento determina “não 
matarás”, não especificando quem, o quê, quando, onde e em que 
condições ou circunstâncias. A proibição é seca e definitiva!  Poderá 
alguém argumentar que, em caso de perigo iminente, perigo de 
morrer nas mãos de agressor, a pessoa tem direito de matá-lo. Nem 
nesse caso há direito de matar; há, sim, direito de defesa, que pode 
redundar em morte do agressor, mas não direito de matar. Tanto 
assim que, colocado fora de combate, qualquer ação, em seguida, 
contra o agressor, ou lhe negado socorro médico, desaparece 
o ato de defesa e a pessoa, que a princíoio se defendia, passa a 
responder por crime de agressão ou tentativa de homicídio.

Direito de matar não existe em nenhuma circunstância! Bem, 
e agora? De onde vem a pena de morte, aplicada pelo Estado? 
Teoricamente, o Estado a receberia por meio de Lei elaborada por 
indivíduos, peças integrantes do mesmo Estado. Mas se a nenhum 
indivíduo cabe o direito de matar, como grupo deles dá, a alguém, 
algo que não tem? Este deveria ser o mais forte argumento, a 
base da campanha abolicionista onde existe a pena de morte e da 
dissuasão onde se pretende adotá-la. Se não se pode dar o que 
não tem, a pena de morte é um absurdo, é uma aberração jurídica, 
e, ponto final!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

BR-356 cada dia mais perigosa 
e sem solução já encaminhada

O tema é recorrente, mas é 
muito importante e atual: o pré-co-
lapso da Br-356, a Rodovia dos In-
confidentes, que liga a Br-040 a três 
grandes centros urbanos, Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana e mais de 30 
distritos, densamente povoados. O 
trecho da Br-40, de BH até o trevo 
com a Br-356 também está cada 
vez mais difícil, com acúmulo de 
veículos, automóveis e caminhões 
de todo tipo, alguma dobrados no 
seu tamanho. O resultado é que são 
muitos, semanais, com perdas de 
vidas, os acidentes, quase sempre 
envolvendo caminhões.

E não há providências curso. Só 
debates, entre prefeituras, às vezes 
o DNIT, mineradoras e as reclama-
ções dos usuários, quando podem 
ter alguma voz que alcance os meios 
de comunicação. É claro que não é 
obra fácil qualquer duplicação ou 
construção de uma terceira pista, 
especialmente na Serra do Itabiri-
to, com curvas acentuadas, terreno 
montanhoso, a exigir recursos vulto-
sos para sua eliminação. Igualmente 
difícil seria outra estrada.

É importante lembrar que a Ro-
dovia dos Inconfidentes, o traçado 
atual, foi construída em 1952, por 
obra do então governador de Mi-
nas, Juscelino Kubitschek, espe-
cialmente para facilitar o turismo 
para Ouro Preto. Desde então não 
se fizeram grande intervenções na 
rodovia a não ser para pequenos 
trechos de alargamento A obra de 
JK era essencial porque a antiga es-

trada de BH a Ouro Preto, Itabirito 
e Mariana passava por Nova Lima 
e Rio Acima, trechos também mui-
to montanhosos, contornando a 
Serra do Espinhaço e seguindo o 
curso do Rio das Velhas.

Agrava ainda mais a Rodovia 
dos Inconfidentes o grande núme-
ro de caminhões pesados e lentos, 
transportadores de minério de ferro, 
que atuam sem qualquer norma-
tização do DNIT. São caminhões 
que levam minério de ferro de vá-
rias jazidas menores de minério 
de ferro, existentes na região, para 
abastecer a vale, em Itabirito ou no 
Alto da Serra, onde existe usina de 
“pellets”, pequenas pelotas de ferro 
já com redução primária com reti-
radas de terra e areis, embarcada 
pelo ramal ferroviário que também 
pertence à Vale. Com a tonelada do 
minério de ferro acima de US$ a 
120, o transporte por caminhões é 
lucrativo.

Discutem todas as instituições 
envolvidas a possibilidade de um 
ramal rodoviário próprio para as 
mineradoras, a partir de Itabirito, 
do qual já se desenhou um possível 
traçado. Mas não se tem notícia de 
qualquer evolução da proposta nem 
quem pagará a obra ou mesmo se 
as mineradoras estariam dispostas a 
custear o investimento. Ou mesmo 
se o DNIT, que tem responsabili-
dade para com as Br-356 e Br-340, 
pois são federais e sob sua supervi-
são, concorda plenamente com esta 
solução ou está, efetivamente, em-

penhado na busca de uma solução 
viável. Algumas reuniões foram 
feitas, concordaram todos com a 
necessidade de que alguma coisa 
deve ser feita, e que a situação é 
grave, mas até agora nada foi enca-
minhado objetivamente.

E o governo do Estado, que-
brado, nada opina nem encaminha 
pleitos ao governo federal ou aos 
órgãos de controle rodoviário. E 
persiste a grave situação, cada dia 
mais complicada e com a perspec-
tiva que vai piorar pois vivemos 
um visível aumento do número de 
veículos nas cidades e nas rodovias. 
E o Brasil não tem mais as ferro-
vias para o transporte pesado, com 
poucas exceções, o que é também 
outra grave anomalia da economia 
brasileira, que encarece produtos 
e mercadorias. Em 1986 o Brasil 
extinguiu a Rede Ferroviária Na-
cional e, no caso mineiro, a quase 
totalidade das ferrovias dedicam-se 
hoje a transporte de minério.

Região turística, com demanda 
crescente, convivem perigosamen-
te na Br-356 carros de passeio, ôni-
bus e caminhões, em crescente ele-
vação, com altos riscos e aumento 
do tempo de viagem, para não falar 
nos repetidos acidentes. A gravida-
de da situação é conhecida e reco-
nhecida, mas até agora está apenas 
na conversa. E nem plaqueamentos 
de aviso ou advertência foram colo-
cados para avisar os motoristas que 
os riscos são muitos.

maurowerkema@gmail.com 
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LUCAS PORFÍRIO

Grau passa a ser considerado 
atividade esportiva em Mariana

A Câmara de Mariana apro-
vou, no dia 27 de junho, o Projeto 
de Lei nº 3.797, de autoria do Exe-
cutivo Municipal, que reconhece a 
manobra Wheeling, popularmente 
conhecida como “grau de moto”, 
como prática esportiva no âmbito 
do município de Mariana.

Além do grau, outras práticas 
de manobras de motocicletas, des-
de que realizadas em local devida-
mente destinado para essa finalida-
de, também foram reconhecidas. 
Para marcar a aprovação do Projeto 
de Lei, um encontro de motocicle-
tas foi realizado no domingo (30), 
na Mina Del Rey.

De acordo com o Prefeito Cel-
so Cota, com o apoio de represen-
tantes do movimento, o executivo 
conseguiu elaborar a normativa 
e valorizar a prática que já está se 
popularizando na cidade. “Aqui em 
Mariana esse esporte vem crescen-
do ano após ano, com uma força 
muito grande, cada vez com mais 
adeptos. E muitas vezes esses trei-
namentos ocorrem em áreas ina-
dequadas. É um esporte que exige 
muito cuidado, muita concentração 
e atenção de todos que o praticam. 

Por isso a importância da aprova-
ção desse projeto”, afirmou o chefe 
do executivo marianense.

Com a aprovação do PL, em 
Mariana, podem ser realizados 
treinos, eventos, competições e 
demais encontros no intuito de di-
fundir a cultura e incentivar a práti-
ca segura das manobras realizadas 
em motocicleta. “A gente vem to-
mando notoriedade, vem tomando 
destaque no espaço e vai ser muito 
bom fazer umas manobras no local 
adequado”, disse o influenciador 
marianense da modalidade, Arnon 
Henrique, conhecido como Arnon 
do Grau.

Segundo o PL, para a reali-
zação da então prática esportiva 
é preciso atender os requisitos 
mínimos: I - Pista com asfalto de 
qualidade e medidas mínimas de 
80m (oitenta metros) de compri-
mento por 25m (vinte e cinco me-
tros) de largura; II - Local desti-
nado ao público espectador, com 
observância dos mesmos requisi-
tos de segurança implementados 
em outras práticas esportivas se-
melhantes; III - Comprovação de 
todas as normas de segurança e 
proteção dos pilotos recomenda-
das pela Confederação Brasileira 
de Motociclismo. 

Câmara de Mariana 
inaugura prévia da instalação 
“Nos Trilhos do Tempo”

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quarta-feira (04), a Câmara Municipal de Mariana inaugurou 
a prévia da instalação “Nos Trilhos do Tempo”, uma estrutura cenográfica e au-
diovisual que vai proporcionar aos visitantes um passeio interativo, imersivo e 
didático pela história da antiga Casa de Câmara e Cadeia, a primeira do estado 
de Minas Gerais.

A instalação faz parte da celebração dos 313 anos da Câmara de Maria-
na. “Esse momento enaltece a história da Câmara mais antiga de Minas. [...] 
Esse espaço oferece uma oportunidade única para revisitar a história da Casa de 
Câmara e Cadeia de Mariana”, afirmou o presidente da Câmara Municipal de 
Mariana, Edson Agostinho.

A instalação é fruto do trabalho da Comissão de Conservação e Funcio-
namento do legislativo municipal e foi idealizada pela Associação de Cultura 
Gerais (ACG). “Nós queríamos que aqui tivesse vida, que aqui tivesse algo para 
que se relacionasse ao turismo, principalmente o turismo de vivência e experiên-
cia. [...] Isso não foi só uma construção da ACG, foi uma construção da história 
deste local, mas por pessoas que valem ouro e estão acima da terra”, contou a 
coordenadora geral da ACG, Mirian Rocha.

Além disso, foi projetada pelo arquiteto Alexandre Rousset, pela designer 
gráfica Paola Menezes e pelo cineasta Marcelo Belém. “Foram três semanas que 
a gente passou aqui em Mariana, que a gente veio para captar o material, captar 
imagens da cidade, do povo de Mariana. Colhemos depoimentos de diversas 
pessoas que tem sua história ligada a história da câmara. Foram três semanas que 
a gente foi recebido de braços abertos pela cidade, pelo seu povo, assim como 
está de braços abertos essa casa, que está literalmente aberta a todos que queiram 
visitá-la”, disse o cineasta Marcelo Belém.

A iniciativa tem por objetivo conceber um registro afetivo, inovador e criati-
vo que honre a história singular da casa legislativa e valorize as personalidades e 
feitos que fazem parte de sua história. “Mariana é hoje a cidade que mais preser-
va seu patrimônio. Em Minas Gerais, nós somos líderes do ICMS Cultural há 15 
anos”, destacou o vice-prefeito de Mariana, Cristiano Vilas Boas. A instalação 
vai contar com textos, objetos e elementos gráficos e audiovisuais que simulam 
uma viagem no tempo, estimulando a imaginação dos visitantes. Ainda, serão 
exibidos uma série de filmes de curta-metragem, criados a partir dos depoimen-
tos de convidados. A finalização da instalação está prevista para 15 de agosto de 
2024, quando todo o público poderá visitar o espaço. 
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LUCAS PORFÍRIO

Prefeitura de Mariana apresenta 
pacote de obras no município

Saiba quais são os 
direitos da população 
LGBTQIAPN+ na saúde 
pública em Mariana

Ao todo, mais de 50 obras, que se subdividem em executadas, 
em andamento e em fase de licitação, foram anunciadas

Na noite desta terça-feira 
(02), a Prefeitura Municipal 
de Mariana realizou uma 
cerimônia para apresentar o 
pacote de obras e ações es-
truturantes na Primaz de Mi-
nas, nas áreas de educação, 
saúde, lazer, infraestrutura 
e segurança. Na ocasião, o 
prefeito Celso Cota também 
assinou ordens de serviço de 
obras de pavimentação.

O evento, realizado no 
Centro de Convenções Al-
phonsus de Guimarães, reu-
niu representantes do execu-
tivo, da Câmara Municipal, 
além dos deputados Leleco 
Pimentel, Thiago Cota e 
João Magalhães. Ao todo, 
de acordo com o prefeito municipal, o pacote de obras totaliza 
cerca de R$ 600 milhões em investimentos até 2026.

O vice-prefeito de Mariana, Cristiano Vilas Boas, desta-
cou a importância das ações para a cidade. “Essas obras são 
tão importantes que vão impactar na melhoria da qualidade 
de vida de toda a nossa população. [...] Muitas delas são com 
recursos da própria Prefeitura e muitas com recursos do Go-
verno Federal, que está realizando um investimento histórico 
de mais de R$ 100 milhões nos próximos anos”, destacou 
Cristiano. 

Prestação de contas e obras que estão em execução
Em um primeiro momento, Celso Cota realizou uma es-

pécie de “prestação de contas” de obras que já foram realiza-
das no município. Dentre elas, a reforma da Arena Mariana, 
restauro da Capela de Santo Antônio, cobertura da Quadra da 
Escola Municipal Dom Luciano, sede do Programa Família 
Acolhedora e outras.

Ainda, o chefe do executivo apresentou obras que estão em 
fase de execução: construção da Escola Municipal de Passa-
gem de Mariana, com investimento de mais de R$ 10 milhões 
em parceria com a Renova; Obras de urbanização, que fazem 
parte do processo de Reurb, e possuem investimentos estima-
dos em R$ 49 milhões; Extensão da rede elétrica e iluminação 
pública em vários pontos da sede (incluindo o centro histórico) 
e dos distritos, que custarão aproximadamente R$ 11 milhões; 
Obras de drenagem, como a próxima ao terminal rodoviário, 
que possuem mais de R$ 1,2 milhões em investimentos; Obras 
da Unidade de Pronto Atendimento 24h, com investimento es-
timado em mais de R$ 11 milhões, são algumas das ações que 
já estão acontecendo no município. 

Obras estruturantes para Mariana
Posteriormente, Celso Cota anunciou algumas obras que 

aptas para serem licitadas e devem ser iniciadas ainda no ano 
de 2024, como o Centro Administrativo, que tem previsão de 

custar R$ 36 milhões, e do Espaço Multiuso, no distrito de 
Santa Rita Durão, com investimento de cerca de R$ 28 mi-
lhões. Ainda, apresentou obras que já possuem o projeto apro-
vado, como a sede da Associação Comunitária Nossa Senhora 
Aparecida, com custo de R$ 800 mil.

Por fim, o prefeito explanou sobre obras que considera es-
truturantes e essenciais para o desenvolvimento da Primaz de 
Minas. Dentre elas, a 2ª etapa da construção da Estação de Tra-
tamento de Esgoto, com valor na casa de R$ 50 milhões; Aces-
so ao bairro Cabanas, com custo de R$ 10 milhões; construção 
do Boulevard às margens do Ribeirão, com investimento de 
R$ 40 milhões e outras.

Além disso, a construção de uma alça viária que liga o 
bairro Gogo ao distrito de Passagem de Mariana, que deve cus-
tar mais de R$ 180 milhões. “É algo em torno de sete quilôme-
tros de rodovia. Uma obra audaciosa, mas fundamental para 
a cidade de Mariana. [...] Parte do investimento já está sendo 
discutido com a Samarco e estará sendo discutido com a Cedro 
e com a Vale. Nós estamos falando de uma obra estruturante 
que a cidade de Mariana não pode abandonar de forma nenhu-
ma, se ela quer de fato resolver a sua questão da mobilidade 
urbana”, explicou Celso Cota. 

Presença do Ministério Público
Por causa do período eleitoral e para evitar campanha ex-

temporânea, o evento contou com a presença de um represen-
tante do Ministério Público que gravou toda a solenidade. O 
deputado estadual Leleco Pimentel, reforçou que o evento foi 
realizado de forma legal. “Estamos aqui dentro da legalidade, 
da articulação e mais que isso, dentro do ambiente democrático 
que até, menos de dois anos diria, nós não tínhamos garantido 
no país. [...] Mariana completou eleições, mas não completou a 
legitimidade daqueles que foram às urnas (referindo-se ao fato 
de Celso ter assumido o cargo de prefeito apenas em agosto de 
2023)”, ressaltou o parlamentar. 

Montagem tem direção e dramaturgia de Eduardo Moreira 
e direção musical de Sérgio Pererê e aborda o ato de caminhar 
para refletir sobre a vida e a arte. O espetáculo vem circulando 
por diversas cidades do país e agora poderá ser conferido gra-
tuitamente neste sábado (06/07), na programação do Festival 
de Inverno.  

“Proncovô” é um show poético musical que, celebra a arte 
do caminhar, uma homenagem ao artista mambembe, ao an-
darilho e à vocação nômade do artista, que parte sempre em 
busca de seu público. Protagonizada por Laura de Castro e Zé 
Motta, a montagem com direção e dramaturgia de Eduardo 
Moreira e direção musical de Sérgio Pererê, traz os atores-mú-
sicos para a cena como trovadores populares e contemporâne-
os, tocando, cantando e recitando textos e poemas costurados 
em uma dramaturgia que festeja a cultura brincante brasileira.

Com composições autorais que se juntam a canções popu-
lares, o espetáculo convida o público para uma experiência em 

que a emoção do encontro fala mais alto. A montagem já pas-
sou por cidades, como Sabará, Catas Altas, Barão de Cocais, 
Itabirito, Ouro Preto, Nova Lima, Belo Horizonte, Diamantina 
e São Luís (MA). Em Mariana, a montagem poderá ser con-
ferida neste sábado, dia 06 de julho, às 16h, na Praça Cláudio 
Manoel da Costa, no centro da cidade histórica.

“PRONCOVÔ”, show cênico de Laura de Castro e Zé 
Motta é um projeto realizado pela Laura de Castro Produções 
Artísticas com recursos da Lei Federal de Incentivo à Cultura 
e da Lei Municipal de Incentivo a Cultura e Belo Horizonte. O 
patrocínio é do Instituto Cultural Vale e do Instituto Unimed 
BH. A produção é da Lazúli Cultura.

SERVIÇO
“PRONCOVÔ”, show cênico de Laura de Castro e Zé 

Motta, integra a programação do Festival de Inverno, em Ma-
riana 06/07 - Sábado; Horário: 16h; Praça Cláudio Manoel da 
Costa; Gratuito; Classificação: Livre; Duração: 50 min.

A Secretaria Municipal de Saúde possui, desde 2023, o Co-
mitê Técnico Municipal de Equidade em Saúde, instituído a partir 
da política de Atenção Primária à Saúde. Para Adelina Barbosa 
Nunes, referência técnica, a equidade tem relação direta com as 
ideias de igualdade e justiça.

Tratar os desiguais na medida da sua desigualdade, reconhe-
cendo suas diferenças. Esse princípio orienta gestores a criar ações 
estratégicas para enfrentar barreiras de acesso, como no caso da 
população LGBTQIAPN+.

As pessoas LGBTQIAPN+ têm direito de acesso a cuidados 
de promoção, prevenção, tratamento e recuperação da saúde, 
conforme a Carta dos Direitos dos Usuários de Saúde. Portanto, 
todos os usuários do SUS possuem os mesmos direitos, mas é ne-
cessário ações de garantia de acesso para populações socialmente 
discriminadas.

Direitos da população LGBTQIAPN+ no SUS
Se você faz parte da população LGBTQIAPN+, saiba que:
- É seu direito ter atendimento humanizado, acolhedor, livre 

de qualquer discriminação, restrição ou negação em virtude de 
idade, raça, cor, etnia, religião, orientação sexual, identidade de 
gênero, condições econômicas ou sociais, estado de saúde, de 
anomalia, patologia ou deficiência;

- É seu direito realizar a autodeclaração da sua orientação se-
xual, identidade de gênero no cadastro individual feito pelo agente 
comunitário de saúde. Esta informação pode ser atualizada a qual-
quer momento na sua UBS referência;

- Ter o nome social incluído no cartão do SUS, independente 
do registro civil e durante os atendimentos nos diferentes serviços 
do SUS, ser referido por ele;

- Ser acolhido(a) em sua integralidade, o que inclui aspectos 
físicos, mentais e sociais. A saúde é mais do que a ausência de 
doenças.

Na ausência de garantia de seus direitos no SUS, você pode: 
Acionar a Ouvidoria Municipal por meio do Telefone: 0800-444-
001, e-mail: ouvidoria@ouvidormunicipal.com.br e WhatsApp: 
(31)98799-0828 e o conselho municipal de saúde: conselho.sau-
de@mariana.mg.gov.br. Ou ainda a ouvidoria do Ministério da 
Saúde, Telefone: 136.

Luiza Palhares
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CAC Itabirito bate recorde de atendimentos e emite mais 
de 2 mil Carteiras de Identidade Nacional

Defesa Civil de Itabirito alerta para baixas 
temperaturas e cuidados que a população 
deve tomar RAQUEL BARAKAT

Visita de alunos da rede municipal de ensino 
ao Parque Agropecuário

Centro de Atendimento ao Cidadão registra aumento de 53% na confecção de carteiras de identidade em relação ao ano anterior
Os números do primeiro semestre no Centro de Aten-

dimento ao Cidadão (CAC) Francisco Alves de Souza são 
impressionantes: o CAC bateu recorde de atendimentos nos 
primeiros seis meses de 2024 em comparação ao mesmo pe-
ríodo em 2023.

Ao todo, foram emitidas 2.143 Carteiras de Identidade 
Nacional (CIN), que estão disponíveis no CAC para emissão 
gratuita da 1ª via. Para se ter uma ideia, no mesmo período, 
em 2023, foram emitidas 1.400 carteiras de identidade até o 
fim de junho. Ou seja, no comparativo entre 2023 e 2024, de 
janeiro a junho, houve um aumento de aproximadamente 53% 

na emissão de carteiras de identidade no CAC. Três servidores 
credenciados pela Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) se 
revezam na confecção do documento. Eles são identificadores 
ad hoc que desempenham com excelência os trabalhos.

"Muitas pessoas têm procurado o CAC para fazer o novo 
modelo da Carteira de Identidade. Porém, é preciso esclare-
cer que não é necessário ter pressa. O modelo anterior pode 
ser usado até 2032. Quem estiver precisando da nova carteira, 
com urgência, deve procurar o CAC com os documentos que 
comprovem a necessidade de prioridade e aguardar o surgi-
mento de uma desistência para ser encaixado na agenda, pois 
os agendamentos para este ano já foram finalizados”, afirmou 
Rosanna Sousa, coordenadora do CAC.

O presidente da Casa Legislativa, vereador Pastor Ander-
son do Sou Notícia (PL), também, comentou sobre o recorde 
na confecção de carteiras de identidade. "A Câmara de Itabiri-
to tem trabalhado incansavelmente para melhorar os serviços 
oferecidos aos nossos cidadãos. Reativamos e expandimos o 
serviço de acesso gratuito à internet no CAC, que conta com 
três computadores à disposição da população para uma varie-
dade de serviços. Esse avanço, junto com o recorde de emis-
são de carteiras de identidade, reforça nosso compromisso 
para melhorar a vida dos itabiritenses", ressaltou.

O endereço do CAC é Travessa Dona Cristina, no bairro 
Santa Efigênia e o horário de atendimento é das 7h às 18h. 
Para dúvidas adicionais, o CAC Itabirito está disponível nos 
telefones: (31) 3561-1866 / (31) 3561-3435.

Com a entrada do mês de julho, apontada como a mais fria 
em todo estado e na região dos Inconfidente, além da baixa 
umidade do ar, os cuidados com a saúde e bem-estar devem 
ser redobrados. O frio vai permanecer até o mês de agosto, e a 
defesa civil apresenta várias recomendações e alertas para que 
a população atravesse o período sem danos e riscos à saúde.

Temperaturas baixas e noites secas
Segundo informações da Defesa Civil de Itabirito, o perío-

do mais frio em Minas Gerais costuma ocorrer entre os meses 
de junho e agosto, com as temperaturas mais baixas registra-
das em julho. Além disso, julho é geralmente o mês mais seco 
do ano, com possibilidades quase nulas de precipitação.

Para a nossa região (Central de MG), as previsões de tem-
peraturas mínimas para o inverno deste ano estão entre 10°C e 
15°C. Especificamente para o mês de julho, as mínimas estão 
previstas para oscilarem nas baixas de 9°C e 12°C. Um alerta é 
que as noites tendem a ser mais frias, e a umidade relativa do ar 
também costuma ser baixa, aumentando a sensação de frio e a 
necessidade de cuidados adicionais com a saúde e o bem-estar.

Recomendações
A defesa civil destaca várias recomendações para que a 

população se proteja. 

Vestir-se bem: use várias camadas de roupas.
Manter-se hidratado: beba bastante água, pois o corpo ain-

da precisa de hidratação no frio.
Proteger Extremidades: use luvas, gorros, cachecóis e 

meias quentes para proteger mãos, cabeça, pescoço e pés, que 
são mais suscetíveis à perda de calor.

Alimentação adequada: consuma alimentos ricos em nu-
trientes que ajudem a manter a energia do corpo. Sopas e bebi-
das quentes podem ser especialmente reconfortantes.

Para os animais de estimação, um Abrigo Adequado: ga-
ranta que os animais de estimação tenham um local quente e 
seco para se abrigar.

Doações e abrigos
Em relação a local para doações de vestimentas para o 

frio, a Defesa Civil informou não possui um banco de doa-
ções, e que, interessados em doar, podem procurar empresas 
e iniciativas privadas que realizam campanhas de agasalho. 

A Prefeitura realiza apoio com uma obra social da Paró-
quia São Sebastião, ofertando a Casa de Passagem, que é um 
abrigo para pessoas em situação de rua. Durante o período de 
frio, é importante que essas pessoas sejam instruídas a procu-
rarem o local.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Educação, 
promoveu na sexta-feira, dia 28 de 
junho, a visita de alunos da rede mu-
nicipal de ensino ao Parque Agrope-
cuário Tarciso Bretas Lima. 

“O processo educacional vai 
além dos muros das escolas e dos 
Cmeis. A Prefeitura entende que 
proporcionar novas experiências 
de aprendizado aos alunos é funda-
mental para o crescimento pessoal e 
desperta a curiosidade”, destaca a se-
cretária de Educação, Iracema Mapa. 

Quatrocentos alunos de quatro 
escolas municipais e de três Centros 
Municipais de Ensino Infantil foram ao Parque e tiveram a 
oportunidade de conhecer mais sobre o setor primário e as 
dependências do espaço que, neste fim de semana, sedia o pri-
meiro evento agropecuário de sua história. 

“O Parque Agropecuário é um espaço multiuso e que 

proporciona oportunidades ao município por meio do agrone-
gócio. Estimular nossas crianças a conhecerem esse ambiente 
e as possibilidades que o setor primário oferta assegura um 
futuro ainda mais promissor para a cidade”, afirma o prefeito 
Orlando Caldeira.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 89 anos: Família e amigos reuniram esta semana 
para comemorar os 89 anos de Guilherme Fer-
reira de Pádua. Ex-atleta do Usina Esperança, la-
boratorista da Usina Queiroz Júnior e técnico em 

eletrônica. Ele tem um grande círculo de amizades em nossa city, quer 
seja como vascaíno ou torcedor do time do outro lado da lagoa. Houve 
comes e bebes ao som de músicas do MPB e muita alegria. Parabéns, 
Guilherme!
Periquito: Dentro das festividades que marcam o festival de São Pedro 
acontece neste sábado o Arraiá do Verdão com comidas típicas, brindes 
e quadrilha dos associados além de brincadeiras para crianças de todas 
as idades. No domingo, 07 de julho, futebol e almoço ao som de pagode 
e variadas atrações. Oportunidade para você comparecer e encontrar os 
amigos, além de se divertir com a criatividade da equipe de funcionários 
e diretores.
É campeão: Foram 67 inscritos no torneio de xadrez, no último sábado, 
na quadra da Praça Joao Paulo I. a professora Nair Leonel coordenou 
os trabalhos, incluindo a capacitação de arbitragem para alunos. A etapa 
Itabirito no circuito do ouro foi sucesso. Saíram vencedores: Sub 8 – 
Campeão Cristian Botelho Resende - vice- Antônio Lucas Barreto Pe-
reira. Sub 12 – Gabriel Eduardo Pereira Matos – vice Yago Augusto de 
Lima Santos – feminino Heloá Silva Miranda. Sub 15 – Pedro Ricardo 
Rodrigues Serra – vice – Igor Magalhaes Pereira Farjado. Sub 18 -Ruan 
Cândido Oliveira – vice – Luan de Lima Gualberto Serafim, 3º lugar 
Mateus Braga Brangione. Absoluto; campeão Bráulio Silva Ribeiro 
vice – Bruno Cordeiro e 3º lugar Daniel Hilário Pedrosa.
Prêmio Camões: O orgulho de Minas, ela é natural de Divinópolis, 
Adelfia Luzia Prado de Freitas é professora, filósofa, romancista e con-
tista. Considerada a maior poetisa viva do Brasil. Suas obras são de 
perplexidade e encanto norteados sempre pela fé cristã. A destaque do 
mundo literário é agraciada com o prêmio Camões.
Voz e violão: Quem deu um show, no encontro dos primos em Ama-
rantina no último fim de semana, foi Everton Gomes Perucci, com um 
repertorio eclético e bem ao gosto do público presente. Ele é filho de 
Marilene e Daniel da Silva Gomes. Formado em edificações no IFMG 
Ouro Preto, exerce suas atividades profissionais na empresa Farid Log. 
É também músico da Banda Santa Cecília. Um jovem talento reveren-
ciado pelo nosso meio musical
Para refletir: o contribuinte é o único cidadão que trabalha para o 
governo sem ter que prestar concurso. (Ronald Reagan)

PL em tramitação na Câmara pode isentar 
alvará de mais de 700 comerciantes

RAQUEL BARAKAT

Recordando...

Centro de Treinamento Irenice 
Maria Rodrigues recebe projeto de 
excelência em ginástica artística

Seguindo os moldes do pro-
grama estadual "Minas Livre para 
Crescer", foi proposto, pelo verea-
dor Max Fortes, um projeto de lei 
em Itabirito que pode isentar a taxa 
de alvará de cerca de 730 atividades 
comerciais.

O benefício seria designado 
para empresas qualificadas de bai-
xo risco, como vestuário, calçados, 
açougues, artesanato, pequenos 
mercados e alimentação, como a 
exemplo das salgadeiras do muni-
cípio. 

Segundo Max Fortes, "o obje-
tivo direto é a isenção dos alvarás 
de mais de 730 atividades e seg-
mentos. E como alguns segmentos 
repetem, vai atingir mais de mil 
empresas em Itabirito. E não só o 
alvará, mas todos os atos públicos, 
como essas atividades são conside-
radas previamente de baixo risco 
e não tem impacto nenhum nega-
tivo para a comunidade, elas são 
pré-qualificadas e isentas de atos 
públicos. Outro ponto é que o alva-
rá passa a não ter data de validade 
para os outros segmentos que não 
serão isentos".

Max ainda ressalta que o proje-
to visa o processo de desburocrati-

zação, o que fomenta as atividades 
econômicas no município.

"A partir do momento que a 
prefeitura faça a adesão compreen-
de a automatização dessas empre-
sas de baixo e médio risco. Dessa 
forma, elas serão abertas em minu-
tos, talvez em segundos".

O vereador, que tem como uma 
das suas plataformas o desenvol-
vimento econômico da cidade e 
apoio aos comerciantes, ainda des-
taca um estudo sobre a burocracia e 
o incentivo ao empreendedorismo. 

"Neste caso, estou propondo o 
contrário: abrir de forma desburo-

cratizada para gerar mais incentivo 
para a implantação de novas em-
presas no município, mais incenti-
vo e apoio aos empresários locais 
e novas empresas para promover 
a diversificação econômica. É um 
projeto muito bacana que traz um 
movimento novo para o desenvol-
vimento econômico e sustentável, 
dando uma condição diferenciada 
para Itabirito", concluiu. 

O projeto, se aprovado, será 
uma alteração da lei municipal 
3514, de 2021, que "institui a de-
claração municipal de direitos da 
liberdade econômica".

O Centro de Treinamento Ire-
nice Maria Rodrigues, gerencia-
do pela Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Esportes e 
Lazer, agora também abriga o pro-
jeto “Centro de Excelência Loterias 
Caixa - Jovem Promessa de Ginás-
tica Artística”. Inaugurado nessa 
sexta-feira, dia 28 de junho, o polo 
de Itabirito é o primeiro a ser im-
plantado no estado de MG.

O projeto atenderá alunos na 
faixa etária de cinco a dez anos, que 
terão acesso a treinamentos com 
a metodologia da Confederação 
Brasileira de Ginástica – CBG e 
realização de trabalhos em diver-
sos aparelhos da ginástica artística, 
além de acompanhamento das no-
vidades da modalidade.

“O Centro de Excelência de-
monstra que Itabirito está no ca-
minho certo no esporte. Trata-se 
de uma grande conquista para o 
município, que é motivo de orgu-
lho e vai marcar a vida dos nossos 
jovens atletas. Temos certeza de 
que grandes frutos serão colhidos a 
partir dessa iniciativa”, destacou o 
prefeito Orlando Caldeira. 

Capacitação e infraestrutura
O projeto também oferecerá 

uniforme completo aos atletas, 
treinamento para os treinadores e 
novos equipamentos para o espaço. 

“É motivo de alegria ver a gi-
nástica de Itabirito sendo reconhe-
cida. Trabalhamos incansavelmen-
te para que esse projeto se tornasse 
realidade em Itabirito. Temos a cer-
teza de que a parceria com a Confe-

deração Brasileira de Ginástica será 
muito importante para a evolução 
da modalidade em Itabirito”, garan-
tiu o secretário de Esportes e Lazer, 
Eduardo Braga.

O evento contou com a partici-
pação de autoridades municipais, 
representantes da Confederação 
Brasileira e da Federação Mineira 
de Ginástica, além do ginasta Caio 
Souza, que representará o Brasil 
nas Olimpíadas de Paris. 

“Itabirito tem uma ginástica 
muito forte. A Confederação vai 
reforçar esse time na promoção e 
no fomento da prática esportiva. 
Teremos atenção especial com essa 
unidade, pois sabemos a importân-
cia do esporte na formação do cida-
dão. Que possamos descobrir, aqui 
em Itabirito, novos talentos para a 
ginástica”, disse o vice-presidente 
da Confederação Sul-Americana 
de Ginástica, Ricardo Resende.
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Reforma Tributária: Prefeitura de 
Itabirito reafirma protagonismo no 
futuro dos municípios mineradores

Audiência Pública: Prefeitura de Itabirito 
promove prestação de contas em saúde 
referente ao 1° quadrimestre de 2024

Em grande expansão e alta 
procura de trabalhadores, 
região do São José poderá 
receber novos serviços

RAQUEL BARAKAT

A região do São José, em Itabirito, é uma das que mais crescem no mu-
nicípio, englobando um total de 23 bairros e uma população estimada em 22 
a 25 mil pessoas. Além disso, é uma região muito procurada por empresas, 
público itinerante e trabalhadores, por possuir extenso comércio e fácil aces-
so ao centro da cidade.

Segundo informações da Prefeitura Municipal, a população local con-
ta com a Escola Municipal Manoel Salvador de Oliveira e a CMEI Darcy 
Efigênia Alves da Silva Couto. No bairro Portões, está instalada a Escola 
Municipal Dária Alves da Silva Couto, e no bairro Novo Itabirito, o CMEI 
Anjinho Dourado. 

UBS
Apesar da alta demanda e índice populacional, a região conta apenas 

com uma UBS, mas a Prefeitura informou que será inaugurada mais uma 
Unidade Básica de Saúde, no bairro Portões e um Centro de Referência de 
Assistência Social. 

Indicações
Atuante no São José, o vereador Fabinho Fonseca, desde o início do 

mandato, realizou cerca de 600 indicações para os bairros da região. As prin-
cipais demandas solicitadas foram asfaltamento de diversas vias dos bairros, 
criação de área de lazer, associação e academia ao ar livre, no bairro São 
Mateus, diversas solicitações sobre troca de lâmpadas e iluminação pública 
para toda região, construção de cobertura na área externa da UBS, limpeza 
na rede de esgoto, instalação de um CAPS para atendimento na região e 
pontos de ônibus. 

Hoje, segundo o vereador, uma queixa recorrente e que já foi solicitada, 
é a limpeza do Córrego do Criminoso, que gera desconforto, mau cheiro e 
risco à saúde para os moradores da região. A solicitação já foi realizada, sendo 
aguardada pelo vereador para que o órgão competente execute a demanda.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Fazenda e Tributação, 
tem se destacado nas discussões 
relacionadas ao futuro dos muni-
cípios mineradores. Em razão das 
possíveis perdas de arrecadação, 
equipes técnicas dos municípios 
têm debatido propostas conjuntas 
visando a uma tributação justa do 
setor.

Reafirmando o protagonismo, 
Itabirito contou com representantes 
no evento ‘A realidade da reforma 
tributária para os municípios mine-
radores e afetados pela mineração 
do Brasil’, realizado nesta semana, 
em Brasília, pela Associação dos 
Municípios Mineradores de Minas 
Gerais e do Brasil - Amig.

“O evento oportunizou a dis-
cussão sobre os impactos da Re-
forma Tributária nos territórios de 
mineração e afetados. O setor de 
mineração representa 4% do PIB 
brasileiro. Nosso país está entre os 
maiores exportadores de minério 
de ferro do mundo, mas os muni-

cípios têm acesso a uma receita 
aquém desse potencial”, destaca a 
secretária de Fazenda e Tributação, 
Rane Curto.

Encontro nacional
Também nesta semana, repre-

sentantes da Secretaria participa-
ram, em Belo Horizonte, do XVII 

Encontro Nacional de Administra-
dores Tributários - Enat. O evento, 
realizado pela Receita Federal, dis-
cutiu o papel da Administração Pú-
blica diante da Reforma Tributária, 
com participação dos responsáveis 
pela elaboração do projeto de lei da 
Reforma.

A Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Saúde, promoveu na 
quinta-feira, dia 27 de junho, audiên-
cia pública de saúde referente ao 1° 
quadrimestre de 2024. Realizada no 
plenário da Câmara Municipal, a au-
diência teve transmissão ao vivo por 
meio das redes sociais da Prefeitura. 

Foram apresentados os investi-
mentos em Saúde no primeiro qua-
drimestre de 2024, demonstrando em 
detalhes os valores destinados à as-
sistência médica municipal, emendas 
parlamentares e impositivas recebi-
das, além de investimentos em insu-
mos. Em destaque, foram apresenta-
dos os dados referentes à Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI), que desde 
a inauguração, em abril, realizou 78 
internações, com média de três dias 
de hospitalização por paciente. Além 
disso, foram destacados os mais de 

R$ 500 milhões investidos em saúde 
nos últimos quatro anos. 

 “Todas as ações representam 
o cuidado e o compromisso com a 
prestação de serviços de qualidade na 
saúde pública. Por meio da audiência 

pública é possível registrar e prestar 
contas de todos os investimentos re-
alizados. A preocupação é assegurar 
políticas públicas qualificadas em 
todo o município”, destacou a secre-
tária de Saúde, Cleusa Claudino. 

Adrenalina no Alto do Cristo: domingo é 
marcado pelo Golden Biker XCO em Itabirito

O Alto do Cristo foi palco de 
mais uma competição de ciclismo no 
domingo, dia 30 de junho. O Golden 
Biker, organizado pela Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de 
Esportes e Lazer, atraiu os amantes 
do ciclismo na modalidade XCO.  

Com participação de mais de 
260 atletas, as provas aconteceram 
em circuito e foram divididas em três 
largadas, com 30 categorias, entre 
masculinas e femininas. 

“É muito bom ver o Alto do Cris-
to sendo utilizado para a prática de 
esportes. Itabirito tem uma vocação 
muito grande para o ciclismo e ver 
tantos atletas reunidos para a dispu-
ta nos motiva a apoiar o esporte em 
suas diversas expressões”, destaca o 
prefeito Orlando Caldeira.

“O ciclismo é muito forte em Ita-
birito e precisa sempre ter o incenti-
vo do poder público. Aqui no Cristo 
temos uma das melhores pistas para 
a realização desse tipo de evento, 
atraindo competidores de toda a re-
gião. Temos certeza de que o Golden 
Biker agrega valor para o municí-
pio”, destaca o secretário de Esportes 
Lazer, Eduardo Braga. 

O evento contou ainda com pro-
vas kids, praça de alimentação, brin-
quedos infláveis e show com Letícia 
Garcia e Banda.  

XCM em agosto
A próxima edição do Golden 

Biker está agendada para o dia 18 de 
agosto, na modalidade XCM, com 
largada e chegada na Praça do Cen-
tenário.

As inscrições para a prova se 
estenderão até o dia 12 de julho, nas 
lojas especializadas em ciclismo de 
Itabirito e na sede da Secretaria de 
Esportes e Lazer, localizada na Rua 
Getúlio Vargas, nº 295, no Centro. As 
vagas são limitadas.
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Prefeitura de Ouro Preto 
inaugura consultório 
odontológico na UBS 
do Morro Santana

Thiago Pantaleão é confirmado na 
Parada LGBT+ de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Saneouro obtém licenciamento
ambiental da ETE São Bartolomeu

Evento é organizado pelo CRA LGBT e acontece dentro da programação do Festival de Inverno 2024

Menor é apreendido suspeito de tráfico 
de drogas, em Cachoeira do Campo

RAQUEL BARAKAT

Na madrugada de quinta-feira (4), a Polícia 
Militar fazia uma ronda de rotina, em Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto, quando avistou 
um jovem em atitude suspeita. Após ver a viatura, 
ele apresentou nervosismo e foi abordado.

Durante a revista, os militares encontraram 
38 pinos de cocaína, 41 buchas de maconha e 40 
pedras de crack. O responsável pelo menor, de 15 
anos de idade, foi acionado para que o acompa-
nhasse até a delegacia de plantão, onde os mate-
riais também foram apresentados.

Após alterar o ponto de descar-
te no Rio das Velhas das águas pro-
venientes do tratamento de esgoto, 
a Saneouro obteve, no último dia 
24 de junho, o licenciamento am-
biental para operação da Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) 
do distrito de São Bartolomeu. A 
nova localização de emissão con-
tribui para as condições de vida e 
preservação do Rio das Velhas, im-
portante manancial do Estado, cuja 
nascente fica em Ouro Preto.

A legislação ambiental reclas-
sificou as condições do rio. No 
ponto onde tradicionalmente eram 
lançadas as águas resultantes do 
processo da ETE, o Rio das Ve-
lhas era da classe 1. Atualmente, 
passou a classe especial e, por este 
motivo, houve a necessidade da al-
teração do ponto de descarte. Para 
isso, a Saneouro implantou cerca 
de 1.000 metros de rede. “Sempre 
ressaltamos o quanto o saneamento 
básico é, antes de tudo, um meio de 
promoção da saúde e da qualidade 
de vida e esta obra de São Bartolo-
meu, com vistas à proteção do rio 
das Velhas, é uma prova evidente 
disso”, afirma o superintendente da 
Saneouro, Evaristo Bellini.

A ETE São Bartolomeu é a 
única em operação pela Saneouro 
em Ouro Preto. No local, é tratado 
cerca de 0,67% de todo o esgoto 
coletado no município. Em feve-
reiro de 2024, a Saneouro obteve o 

licenciamento para iniciar as obras 
da Estação de Produção de Água de 
Reúso Osso de Boi, que vai tratar 
100% do esgoto coletado na sede.

Além disso, as equipes de En-

genharia da empresa estudam as 
soluções tecnológicas mais ade-
quadas para o tratamento de esgoto 
em cada um dos outros 11 distritos, 
de acordo com suas características.

LUCAS PORFÍRIO

No dia 20 de julho, as ladeiras 
de Ouro Preto serão tomadas pe-
las cores do arco-íris na 6ª Parada 
LGBT+ da cidade. O evento, que 
celebra o orgulho da comunida-
de LGBTQIAPN+, recebe como 
grande atração o cantor e compo-
sitor, Thiago Pantaleão. O local e o 
horário ainda estão sendo definidos.

De acordo com o diretor de 
Promoção Social da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, Victor 
Pinto, Pantaleão é o primeiro nome 
de outras atrações que ainda serão 
divulgadas. “Vamos ter outras atra-

ções que ainda estão sendo confir-
madas. Mas, a ideia é trazer outra 
pessoa do cenário nacional e algu-
mas atrações a nível local. Então, 
toda a programação está sendo pen-
sada para ser composta por artistas 
da própria comunidade LGBT+, 
que tem uma vinculação com o pú-
blico”, explicou o diretor.

Natural de Paracambi, no Rio 
de Janeiro, e membro da comuni-
dade LGBTQIAPN, em suas músi-
cas, Thiago Pantaleão aborda temas 
como autoaceitação, orgulho de 
sua identidade e defesa das causas 
LGBTs e antirracistas. Além disso, 

é vencedor do Prêmio Potências, na 
categoria Experimente e indicado 
como Artista Revelação pelo Prê-
mio Multishow em 2023.

Ainda, Victor Pinto ressaltou 
que a proposta do evento é fazer 
com que as pessoas LGBT+ sin-
tam-se representadas na cidade, 
que elas possam ocupar os espaços 
públicos e que tenham agendas 
culturais dedicadas a elas: “Que te-
nham essa consciência de que a ci-
dade de Ouro Preto tem trabalhado 
cada vez mais para que essa popu-
lação se sinta pertencente, se sinta 
orgulhosa de ser ouro-pretana”.

Reprodução instagram / ernnacost

Na manhã desta segunda-feira (01), a Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto realizou a cerimônia de entrega do consultório odontológico da 
Unidade Básica de Saúde do bairro Morro Santana, que irá comportar duas 
equipes de Saúde Bucal.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, destacou a importância da 
iniciativa para a comunidade do bairro. “Isso é um ganho muito grande. A 
gente sabe que às vezes por falta de tratamento de um dente a pessoa pode 
morrer de uma infecção. Nós temos que agradecer a nossa equipe de saúde 
bucal, a Secretaria de Saúde que trouxe esses avanços tão consistentes, tão 
importantes”, afirmou o chefe do executivo.

De acordo com a Prefeitura, o consultório odontológico foi projetado 
para atender às necessidades específicas da população do Morro Santana, 
com equipamentos e ferramentas de última geração. “Junto com a Secreta-
ria de Obras, todos os nossos projetos de reforma ou de ampliação a gente 
já prevê os espaços para a saúde bucal, porque acreditamos no trabalho 
multidisciplinar e nas ações de 
promoção e prevenção que é o 
que a gente vai estar fazendo com 
essas duas equipes”, pontuou o 
secretário municipal de saúde, 
Leandro Moreira. 

A construção do consultório 
odontológico foi viabilizada atra-
vés de uma parceria do executivo e 
legislativo municipal, por intermé-
dio do vereador Luiz Gonzaga do 
Morro, que destinou recursos de 
sua emenda impositiva à Secretaria 
Municipal de Saúde. “A gente não 
faz nada sozinho. É um vereador 
ajudando o outro, abraçando a 
causa e sempre torcendo para que 
o executivo mostre resultados. [...] 
Que a gente possa continuar lutan-
do, principalmente pelos menos 
favorecidos”, pontuou o vereador.

Para serem atendidos no novo 
consultório, os moradores do bairro 
devem ir até a UBS local para 
realizar o agendamento de consulta 
e passar por avaliação odontológica.

 Neno Vianna 
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Festival de Inverno de Ouro 
Preto recebe grandes nomes 
da música brasileira

9OURO PRETO

LUCAS PORFÍRIO

RAQUEL BARAKAT

Traficante é preso em 
Cachoeira do Campo e
PM recupera item furtado

Na madrugada do domingo 
(3), a Polícia Militar realizou a 
prisão de um homem suspeito 
de tráfico de drogas, em Cacho-
eira do Campo. Segundo infor-
mações, um homem de 30 anos 
relatou que seu irmão furtou a 
tv e trocou por 15 pedras de cra-
ck. Durante diligências, o ho-
mem, que recebeu a tv, avistou 
a guarnição e tentou correr para 
o interior de uma casa, disper-
sando uma pochete contendo 
drogas. A PM entrou no imóvel 
e encontrou R$2.144,00, 60 pe-
dras de crack, uma embalagem 
contendo maconha, outra em-

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Mundo doente – Mundo doente – 
pessoas doentespessoas doentes

Valdete 
Braga

Às vezes tenho a impressão de que o mundo está doente. No 
momento atual em vivemos, nos deparamos com atitudes, palavras 
e fatos que tornam esta percepção ainda maior. Mundo doente, pes-
soas doentes. Todos estressados, nervosos, irritados...

Vivenciamos situações tão inusitadas, não existe mais noção de 
certo e errado, ética ou compromisso, todos são donos da verdade e 
só a verdade de cada um quer imperar. Respeito virou apenas uma 
palavra. Não se pensa no outro, e, salvo raras exceções, cada um só 
enxerga o próprio umbigo.

No estresse do dia a dia, as pessoas descontam umas nas outras 
o seu nervosismo e seus problemas. “Patadas” correm soltas, agres-
sões verbais viraram lugar comum e, pior, muitos se acostumam e 
aceitam. Não podemos aceitar. Aquele que é ofendido ou humilhado 
não precisa e nem deve justificar a atitude do outro como “estava em 
um mau dia”, “tem muitos problemas”. E o ofensor mais ainda, não 
tem o direito de descontar em ninguém seus problemas.

Refiro-me a atitudes recorrentes. Um dia ou outro, uma vez ou ou-
tra, pode acontecer, e acontece, em um descuido, uma escorregada 
que atinja alguém, sem intenção. Para isto existe o pedido de des-
culpas, que não diminui ninguém. Pelo contrário, reconhecer o erro e 
desculpar-se por ele é prova de grandeza de caráter.

O que não pode acontecer é o estresse e o nervosismo servirem 
de desculpa para a falta de educação ou agressividade diários. Pes-
soas assim ainda se acham certas, com a famosa frase “eu sou sin-
cero”. Agressividade e grosseria são muito diferentes de sinceridade. 
Pelo contrário, pessoas sinceras podem ser doces e gentis, uma coisa 
jamais impediu a outra.

A vida está difícil para todos e isto é inegável. O país atravessa 
um momento de crise em todas as esferas: política, financeira, social, 
moral... Estamos, sim, doentes. Carentes de decência, educação, boa 
vontade. O ser humano está, de uma maneira geral, egoísta e indi-
vidualista, resultado, talvez, deste momento conturbado e difícil pelo 
qual todos passamos.

Se cada um procurasse fazer o mínimo esforço que fosse, a si-
tuação poderia melhorar. A verdade é que muitos se acomodam e 
embarcam nas diversas facetas desta dita crise, sem nem tentar fazer 
a sua parte. Pensam no oceano inteiro e se esquecem de que ele 
é feito de gotículas de água. Cada um de nós poderia ser uma gota 
para mudar este oceano caótico que está o mundo, mas não faze-
mos isto, pelo contrário, muitos se justificam se dizendo estressados e 
com problemas. Não param para pensar que o outro não tem culpa, 
que ele vive neste mesmo mundo. E os sentimentos dele? Afinal, ele 
também está estressado e nervoso. Egoísta é quem não consegue 
enxergar isto.

Na tarde de quarta-feira (28), a 
Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria Municipal de Cultura 
e Turismo, lançou oficialmente o 
Festival de Inverno 2024, durante 
coletiva de imprensa. O evento, 
que celebra a cultura e a natureza 
ouro-pretana, acontece desde o dia 
28 de junho até 28 de julho.

Na ocasião, o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo, relembrou 
a origem do festival, que data de 
1968, e reforçou a importância 
da união de esforços para que ele 
aconteça. “A Prefeitura adiantou 
toda a providência necessária para 
que nós não tivéssemos nenhum 
lapso do Festival de Inverno. A Se-
cretaria de Cultura e Turismo atuou 
com muita determinação, a cidade 
toda se mobilizou, porque todos 
querem que esse festival se realize 
dessa maneira. Nós conseguimos 
com essa soma de esforços. Com 
a colaboração da universidade, do 
IFMG - Campus Ouro Preto, da 
Faop e de toda a Ouro Preto, nós 
estamos lançando o Festival de 
Inverno 2024”, contou o chefe do 
executivo municipal.

A Universidade Federal de 
Ouro Preto é parceira do evento e 
cedeu, de forma gratuita, o uso de 
seus espaços como o Centro de 
Convenções e a praça de eventos 
para a realização do Festival. Ain-
da, traz o texto curatorial com o 
tema “Transbordamentos”. “Acre-
ditamos na potência das parcerias. 
A universidade Federal de Ouro 
Preto está sempre de portas abertas 
para as parcerias, que são sempre 
potentes e qualificadas como essa”, 
afirmou a pró-reitora adjunta de 
Extensão e Cultura da UFOP, Van-
derlice Sol, que estava representan-
do a reitora Cláudia Marliére no 
lançamento.

Dentro da programação do 
festival, está o aniversário de 313 
anos de Ouro Preto, que vai receber 
grandes nomes da música brasi-

leira. Com o lançamento, a espera 
acabou e foram divulgados os dias 
e horários dos grandes shows. No 
dia 06/07, às 20h, o público vai po-
der conferir o show da banda Barão 
Vermelho, e às 22h30, a apresen-
tação de Ana Carolina. Já no dia 
07/07, às 20h, é a vez do grupo de 
pagode Sorriso Maroto subir ao 
palco e apresentar os maiores su-
cessos da carreira. Fechando as co-
memorações de aniversário, no dia 
08/07 (Aniversário de Ouro Preto), 
a Orquestra Ouro Preto e João Bos-
co, que também comemora 50 anos 
de carreira, traz o “parabéns” para a 
cidade histórica.

Os shows do aniversário terão 
um custo de R$ 650 mil a R$ 800 
mil, sendo que parte dos recursos 
é custeado via patrocínio, e estão 
previstos para acontecer no coração 
de Ouro Preto: a Praça Tiradentes. 
“Nós estamos com todas as autori-
zações completas, inclusive as do 
próprio IPHAN, que já estão pron-
tas há mais de um mês. Então, tudo 
caminha para que aconteça na Pra-
ça Tiradentes durante uma semana 
e depois, nas outras três semanas, 
na praça da Universidade. Lem-
brando que na terceira e última se-
mana, nós temos o Festival Marte, 
que volta para a Praça Tiradentes”, 
destacou o secretário de Cultura 
e Turismo de Ouro Preto, Flávio 

Malta.
Após o aniversário, o Festival 

de Inverno segue acontecendo até 
o fim de julho. Dentre as principais 
novidades do evento está a realiza-
ção de um Circuito Cultural com 
diversas atrações, como o terceiro 
encontro de Zé Pereira, que será 
realizado no bairro Antônio Dias, 
neste final de semana, o arraiá do 
bairro Piedade e o primeiro Festi-
val de Cachaça de Lavras Novas. 
“A gente vai fazer a descentraliza-
ção para os bairros e para os dis-
tritos. [...] Então é isso, o Festival 
de Inverno de Ouro Preto 2024 é 
de ouro-pretanos para ouro-preta-
nos”, pontuou o diretor de eventos 
da Prefeitura de Ouro Preto, Bruno 
Luiz.

O Festival de Inverno ainda traz 
destaque para os artistas ouro-pre-
tanos, como explica o secretário de 
Cultura e Turismo: “Ouro Preto é 
um festival constante. Isso é símbo-
lo da cultura efervescente que tem 
a nossa cidade e os moradores que 
aqui estão. Lembrando que mais de 
80% da grade de artistas é ouro-pre-
tana, os grupos de teatro, as bandas 
de música, os cantores individuais, 
as mostras de artesanato e de artes 
visuais. Isso ressalta a importância 
que a cultura tem no dia a dia dos 
nossos habitantes”.

Ainda o Festival de Inverno 
conta com um circuito gastronômi-
co, que conta com a participação de 
34 empreendimentos, entre bares, 
restaurantes e cafés. Além disso, o 
evento tem parceria com diversos 
coletivos, como o Palma Preta, que 
vai promover, entre os dias 08 e 
14, um circuito que destaca a im-
portância da participação africana 
na construção de Ouro Preto. “É 
muito interessante que quando a 
gente pensa a cidade pelo processo 
de construção dela, a gente passa 
a entender que existem dois ele-
mentos. Um é o ouro, que é histo-
ricamente supervalorizado, e tem o 
preto africano, que é historicamente 
um indivíduo inferiorizado. Mas, à 
medida que a gente olha a história 
de Ouro Preto, a gente vai reconhe-
cendo como foi possível produzir”, 
explicou o integrante do coletivo 
conhecido como “Douguinissimo”.

A programação completa do 
Festival de Inverno Ouro Preto 
2024 está disponível no site da Pre-
feitura.

balagem com cocaína, sacos para armazenamento de drogas, uma balança 
e uma máquina de cartão. No ato da prisão, o suspeito informou que já teria 
repassado a tv para outro homem, que também foi localizado com o apare-
lho. Todos os suspeitos envolvidos na ocorrência foram encaminhados para 
a delegacia, bem como os materiais apreendidos na ocorrência.
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Ouro Preto agora tem Feira Noturna

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Município é o único do país a ter Plano Municipal do Livro, Leitura, Literatura, 
Bibliotecas e Oralidade

Texto:NÍZEA COELHO / Revisão:WELLINGTON SILVA

Com iniciativa inédita no Brasil, Ouro 
Preto lança plano para democratização 
da leitura e cultura

 Às sextas-feiras ouro-pretanas vão ganhar um charme a mais. A partir 
desta semana, a Praça Cesário Alvim, mais conhecida como Praça da Es-
tação, será palco da Feira Livre Noturna, uma novidade que a Prefeitura de 
Ouro Preto traz para a cidade. A cerimônia de abertura acontece dia 05 de 
julho, às 18h30.

Vinte feirantes vão expor e vender seus produtos das 18h às 22h, todas 
as sextas, ao lado do coreto da Praça. Serão comercializadas comidas típi-
cas, bebidas em geral, hortifrutis e artesanatos.

O prefeito Ângelo Oswaldo ressaltou a nova atração que está chegando 
em Ouro Preto, de iniciativa da Secretaria de Agropecuária. “Será um even-
to acolhedor e muito agradável, que vai receber os produtores e produtoras 
rurais de Ouro Preto, da agricultura familiar, para um momento de confra-
ternização com a comunidade ouro-pretana”.

A escolha dos feirantes foi realizada via edital de credenciamento, pu-
blicado na edição nº 3423 do Diário Oficial do Município, de 24 de maio 
de 2024. As barracas serão disponibilizadas gratuitamente pela Prefeitura, 
sendo que todas as 20 unidades que irão compor a feira foram doadas ao 
município por meio de uma emenda parlamentar do deputado federal Zé 
Silva, a pedido do ex-secretário de Agropecuária, Marco Antônio de Freitas 
(Marquinho do Esporte).

Texto:CLARA COSTA  / Revisão:NÍZEA COELHO

Como parte das come-
morações do aniversário 
de 313 anos de Ouro Pre-
to, durante uma cerimônia 
na Casa de Cultura de An-
tônio Pereira aconteceu o 
lançamento do documento 
base do Plano Municipal do 
Livro, Leitura, Literatura, 
Bibliotecas e Oralidade de 
Ouro Preto (PMLLLBO). 
Este Plano é uma iniciativa 
governamental implemen-
tada em nível municipal 
com o objetivo de promo-
ver e fortalecer o acesso à 
leitura, à literatura e à cul-
tura, bem como o desen-
volvimento de bibliotecas 
e práticas de oralidade na 
comunidade.

A atual gestão colocou a 
Educação como prioridade 
desde o início. A criação de um plano de incentivo e dissemi-
nação da leitura no município é mais um passo significativo. 
A vice-prefeita Regina Braga destacou que a Educação trans-
forma vidas: “Não há pilar maior que a Educação para mudar 
a vida das pessoas. Ouro Preto está, mais uma vez, saindo à 
frente com essa iniciativa. É tudo o que o distrito de Antônio 
Pereira sempre sonhou e mereceu”, afirmou a vice-prefeita.

A construção do Plano Municipal foi dada em diversas 
etapas. Em uma parceria entre a Fundação Vale, a Comuni-
dade Educativa CEDAC, a Prefeitura de Ouro Preto e a Supe-
rintendência Regional de Ensino, o PMLLLBO foi tomando 
forma, sempre levando em consideração o tamanho do nosso 
Município e suas necessidades.

O gerente de investimento social da Fundação Vale, 
Maykell Costa, destacou a importância de um plano como 
esse e falou um pouco do seu processo de construção: “foi 
uma luta. Nós sabemos da importância do estabelecimento 
de um plano municipal como esse. Ele passou por uma dis-
cussão muito grande. Contamos com diversas vozes das áreas 
de cultura, literatura, oralidade, passamos por diversas etapas, 
e conseguimos a construção de um documento de fato com-
partilhado. Hoje, com muito orgulho, formalizamos a entrega 
deste documento para o Município”.

Ouro Preto é pioneiro na construção de um plano para 
democratização da leitura e da cultura e, segundo a secretá-
ria municipal de Educação, Deborah Etrusco, essa entrega só 
poderia ser realizada em Antônio Pereira. “Antônio Pereira 
recebe, pela primeira vez na história do país, o Plano Munici-

pal que será constituído por todo o Município de Ouro Preto”, 
afirmou.

Agora, o plano será encaminhado para a Câmara Munici-
pal para aprovação e andamento.

Peterson Bruschi
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Hub de Inovação Francisca Mina é inaugurado em Ouro Preto
Peterson Bruschi

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Instituto Trampolim de Ouro Preto conquista 
1º lugar em Campeonato Brasileiro
Os ginastas fizeram bonito e voltaram para casa com troféu e medalhas

Na tarde desta quarta-feira (03), 
foi inaugurado, em Ouro Preto, o 
Hub de Inovação Francisca Mina. O 
local é fruto da parceria da Prefeitura 
do município com o Instituto Federal 
de Minas Gerais - Campus Ouro Pre-
to. Além disso, tem como co-realiza-
dora a Agência de Desenvolvimento 
Econômico de Ouro Preto (ADOP), 
com apoio do Conselho de Desen-
volvimento Econômico e Sustentável 
e do Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica de Ouro Preto (PADE).

O Hub de Inovação do município 
será um ambiente de inovação com 
espaço para coworking, incubadora 
de negócios e programas próprios, 
para desenvolver, fomentar e diver-
sificar a economia local e incentivar 

o empreendedorismo coletivo. “Um 
projeto construído a várias mãos. [...] 
Eu tenho certeza que vai fazer uma 
diferença muito grande. O espaço fí-
sico ficou maravilhoso, com equipa-
mentos de última qualidade. [...] Terá 
grande utilidade para a população da 
nossa cidade. Aqui nascerão soluções 
de inovação, de criatividade para as 
pessoas, para a cidade de Ouro Pre-
to”, ressaltou o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, Felipe Guerra.

O equipamento está instalado 
em um pavilhão do IFMG - Campus 
Ouro Preto. “Para gente do IFMG - 
Campus Ouro Preto, conseguir inau-
gurar um espaço desse de inovação 
são muitas quebras de paradigmas. 
Esse espaço está sendo ressignifi-
cado, antes era um galpão de obras. 

[...] Encontramos essa utilidade que 
casou muito bem com o propósito do 
IFMG de inovação, de ser contempo-
râneo, mesmo dentro dos nossos 80 
anos, e coincidindo com a proposta 
do município”, destacou o diretor da 
instituição de ensino, Reginato Fer-
nandes.

O Hub de Inovação também é 
um espaço que busca promover na 
comunidade um espírito de progres-
so. “Que o Hub exerça a sua função 
que é de inovação, mas também é de 
inclusão. Isso aqui é para toda a po-
pulação de Ouro Preto, não é só para 
o meio acadêmico e para as empre-
sas. É para a população de Ouro Preto 
que é empreendedora”, disse o Coor-
denador do Núcleo Pade da Adop, 
Bruno Ulhoa. 

Francisca Mina
O Hub carrega o nome de Fran-

cisca Mina, uma figura histórica 
importante, conhecida por seu papel 
na luta contra a escravidão no brasil 
durante o período colonial. Francisca 
foi escravizada e sua história é um 
exemplo de resistência e luta pela li-
berdade. “Hoje, com essa referência 
histórica tão bonita, de uma mulher 
inovadora, nós abrimos esse cam-
pus de inovação dentro do IFMG. 
[...] Toda essa mobilização pela 
transformação econômica, pela di-
versificação econômica e a melhoria 
das condições sociais, de melhores 
condições de vida para todos. Sem 
o crescimento social, o desenvolvi-
mento econômico pode ser apenas 
uma ilusão”, afirmou o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo. 

Texto:VANÊNCIA MAGELA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Promover esporte e saúde é o 
foco do Instituto Trampolim de Ouro 
Preto que, mais uma vez, foi motivo 
de orgulho para a cidade com sua atu-
ação! Os ginastas não economizaram 
esforços e garantiram o 1º lugar ge-
ral no Campeonato Brasileiro Júnior 
Elite de Ginástica de Trampolim, do 
último domingo, 30 de junho.

A Prefeitura, que tem trabalhado 
sempre no estímulo e na valorização 
do esporte, da saúde e da qualidade 
de vida, hoje, comemora e parabeni-
za todos os participantes do Campeo-
nato pelo troféu e pelas medalhas que 
conquistaram.

O Campeonato Brasileiro Lote-
rias CAIXA de Ginástica de Trampo-
lim foi realizado na Arena UniBH, e 
os ginastas de Ouro Preto obtiveram 
resultados expressivos, dando um 
show de performance, com esforço 

e determinação que resultaram em 2 
medalhas de ouro, 9 de prata e 5 de 
bronze. De acordo com a presidente 
e técnica do Instituto, Ana Luiza Fer-
reira, os trabalhos preparativos para 
esse campeonato têm acontecido 
desde o início do ano, o que permitiu 
colocar o Instituto no topo do Cam-
peonato Brasileiro de Ginástica de 
Trampolim.

Sobre a importância dessa con-
quista, ela diz: “É muito gratificante, 
o Instituto Trampolim competiu com 
grandes clubes de Minas Gerais, São 
Paulo, Rio Grande do Sul, são clubes 
com uma estrutura gigantesca, alta-
mente qualificados e, mesmo assim, 
o Instituto Trampolim subiu mais alto 
no pódio.” Ela informou ainda que os 
próximos desafios serão o sul-ame-
ricano (na Colômbia) e o segundo 
campeonato brasileiro (em SP).

A ginástica de Trampolim foi 
desenvolvida em 1999, por meio de 
um estatuto desenvolvido para es-
timular o esporte nas comunidades 
ouro-pretanas. Já o Instituto surgiu 

em 2016, após mudanças nesse es-
tatuto, com foco principal de acolher 
crianças a adolescentes da sede e dos 
distritos, a fim de promover saúde, 
lazer, esporte e educação.

Ouro Preto alcança recorde histórico com 
mais de 20 mil postos de trabalho

Ouro Preto respira um clima de 
otimismo e oportunidades! A cidade 
bateu um recorde histórico de mais de 
20 mil postos de trabalho neste mês de 
julho, um marco significativo no setor 
econômico que impulsiona o desen-
volvimento local e oferece perspecti-
vas promissoras para a população. 

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico de Ouro Preto tem 
sido fundamental nesse cenário posi-
tivo. Por meio de ações estratégicas, 
programas de capacitação e parcerias 
com empresas, o município vem 
promovendo a geração de emprego 
e renda, criando um ambiente favo-
rável ao crescimento econômico. A 
diversificação da economia local, 
com investimentos em áreas como 
tecnologia, turismo e indústria cria-
tiva, por exemplo, tem contribuído 
significativamente para o aumento 
das oportunidades.

Sistema Nacional de Emprego 
(SINE)

Para facilitar o acesso da popula-
ção às vagas disponíveis, o Sine Ouro 
Preto está com 700 oportunidades 
abertas em diferentes áreas de atua-
ção. As vagas disponíveis no Sine são 

direcionadas a diferentes perfis profis-
sionais, com oportunidades para pes-
soas com deficiência, jovens em busca 
do primeiro emprego e trabalhadores 
experientes. Os interessados podem 
consultar as vagas e se candidatar 
presencialmente na unidade do Sine, 
localizada no prédio da rodoviária, na 
rua Padre Rolim, número 661, 2º an-
dar, ou por meio do site https://www.
ouropreto.mg.gov.br/sine/vagas.

O Sine tem sido essencial na me-
diação entre empregadores e traba-
lhadores, facilitando o acesso a opor-
tunidades de emprego e promovendo 
a empregabilidade no município. O 
sistema oferece serviços de interme-
diação de mão-de-obra, orientação 
profissional e informações sobre o 
mercado de trabalho.

O Secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia, 
Felipe Guerra, destacou os esforços 
conjuntos e a importância de políticas 
públicas eficazes para o crescimento 
de Ouro Preto.

"Este marco é um reflexo do 
comprometimento e da dedicação de 
toda a equipe da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, bem como 

da colaboração entre o setor público 
e privado. Estamos trabalhando para 
criar um ambiente cada vez mais pro-
pício ao crescimento econômico, com 
foco na atração de investimentos e no 
fomento ao empreendedorismo local. 
O apoio do Sine tem sido fundamental 
nesse processo, ajudando a conectar 
empregadores e trabalhadores de ma-
neira eficiente”, declarou.

O secretário ressaltou a importân-
cia da qualificação da mão-de-obra e 
da adaptação às novas exigências do 
mercado de trabalho. "Estamos inves-
tindo fortemente em programas de ca-
pacitação para garantir que nossa for-
ça de trabalho esteja preparada para os 
desafios do mercado moderno. A cria-
ção de 20 mil postos de trabalho é ape-
nas o começo; nossa meta é continuar 
crescendo e oferecendo cada vez mais 
oportunidades para a população de 
Ouro Preto”, concluiu Felipe Guerra.

O Diretor do Sine de Ouro Pre-
to, Guilherme de Jesus, enfatizou a 
importância da eficiência e da proati-
vidade no atendimento às demandas 
do mercado de trabalho local. "Nosso 
objetivo no Sine é não apenas facilitar 
o acesso a oportunidades de emprego, 

mas também garantir que os candi-
datos estejam bem-preparados para 
essas oportunidades. Oferecemos 
orientação profissional e informações 
atualizadas sobre o mercado de traba-
lho, tudo para assegurar que nossos 
cidadãos estejam prontos para os de-
safios e oportunidades que surgem”, 
afirmou.

Guilherme também destacou a 
colaboração entre diferentes setores 
para atingir esses resultados. "Este 
marco é fruto de um esforço conjunto 
entre Prefeitura de Ouro Preto, empre-
sas locais e instituições de ensino. A 
parceria entre esses setores é crucial 
para criar um ambiente econômico 
dinâmico e sustentável”, concluiu o 
diretor. 

O número de vagas em Ouro 
Preto representa um recorde histórico 
para a cidade, demonstrando o com-
promisso da administração municipal 
com o desenvolvimento socioeco-
nômico da região. Com a criação de 
novos postos de trabalho, espera-se a 
redução do índice de desocupação, o 
aumento da renda da população e a 
melhora na qualidade de vida dos ci-
dadãos ouro-pretanos. 
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equipe feminina para 
campeonato mineiro

RAQUEL BARAKAT

Médica veterinária, representantes de 
ONG’s e protetoras independentes se 
reúnem para discutir a causa animal

Deputado propõe PL para proibir diferença no prazo de 
marcação de consultas entre planos de saúde e particulares

Em uma iniciativa que busca promover 
a igualdade no acesso aos serviços de saúde, 
o deputado estadual Alencar da Silveira Jr., 
do PDT, apresentou à Assembleia de Minas o 
Projeto de Lei (PL) nº 2.553/2024. O PL visa 
proibir a diferenciação no prazo de marcação 
de consultas, exames e outros procedimentos 
médicos entre pacientes cobertos por planos 
ou seguros privados de assistência à saúde e 
aqueles que pagam com recursos próprios.

O objetivo principal do projeto é assegu-
rar que todos os pacientes recebam tratamen-
to igualitário, eliminando qualquer forma de 
privilégio para pacientes particulares pelos 
profissionais de saúde credenciados por ope-
radoras de planos ou seguros privados.

A proposta também esclarece que, em si-
tuações de urgência e emergência ou quando 
a lei definir atendimento prioritário, poderá 
haver a distinção de tratamento.

“A apresentação deste projeto busca 
assegurar um tratamento justo e equitativo 
para todos os pacientes, independentemen-
te da forma como escolhem pagar por seus 

serviços de saúde. Nosso objetivo é promo-
ver a igualdade e garantir que ninguém seja 
prejudicado ou privilegiado indevidamente”, 
destacou o deputado Alencar da Silveira Jr.

Assim, o PL especifica que a marcação 
de consultas, exames e outros procedimentos 
deve atender às necessidades dos consumi-
dores de forma igualitária, proibindo o uso 
de agendas com prazos diferenciados para 

pacientes de planos de saúde e pacientes par-
ticulares.

O projeto agora seguirá para tramitação 
na Comissão de Constituição e Justiça, da 
ALMG.

Alencar da Silveira
Alencar Silveira Jr é deputado estadual 

de Minas Gerais, jornalista e radialista. É au-
tor de leis importantes, como a Lei Antifumo 

mineira, a Lei Passe Livre para idosos e pes-
soas com deficiência e a Lei de Ficha Limpa 
para ocupantes de cargos de direção nos ór-
gãos do Governo de Minas. Criador da TV 
Assembleia, idealizador do movimento na-
cional pela unificação das eleições no Brasil. 
Também é presidente do América Futebol 
Clube de Minas Gerais e atual 2º secretário 
da Mesa Diretora da ALMG.

Na noite de quarta-feira (3), a 
médica veterinária e atuante na causa 
animal de Itabirito, Débora Malhei-
ros, se reuniu com representantes de 
ONG’s e protetoras independentes 
do município, para discutir diversos 
problemas da causa animal.

Um dos primeiros assuntos abor-
dados por Débora, foi a falta de apoio 
e interesse do poder público na causa. 
Segundo Debora, muita coisa pode-
ria ser feita em prol da causa no mu-
nicípio, mas não há um interesse ou 
pessoas engajadas na causa para dar 
a devida atenção.

Débora ainda citou que a preocu-
pação não pode ser apenas com ani-
mais de pequeno porte, mas também 
os de grande porte que ficam soltos 
na cidade e há uma certa dificuldade 
em atuar nesta questão, já que são si-
tuações e atenções distintas. 

Conscientização e educação
Segundo a médica veterinária, 

uma grande preocupação é a falta 
de conscientização e políticas educa-
cionais no município, que deveriam 
incluir secretarias de educação, meio 
ambiente e social. "Pessoas de bai-
xa renda, que muitas vezes cuidam 
de vários animais, as vezes não tem 
acesso às informações da prefeitura, 
como mutirão de castração, vacina-

ção e os cuidados que os tutores pre-
cisam ter com os animais".

Débora acredita que a união entre 
as secretarias mudaria um pouco este 
cenário no município. 

Maus tratos
Débora destacou que as denún-

cias sobre maus tratos aos animais, 
vêm crescendo exponencialmente 
em Itabirito, e que, para isso, seria 
necessário um apoio da secretária 
de segurança. Entre pontos citados, 
as regiões de Água Limpa e Padre 
Adelmo, onde diversos animais, de 
pequeno e grande porte, ficam soltos, 
abandonados, sofrem maus tratos e, 
quando algum membro engajado na 
causa comparece ao local, por algu-
mas vezes não contam com apoio da 
segurança do município. Na região 
do Água Limpa, ainda existe a difi-
culdade de comparecer. Débora cita 
que, nesses locais, além da segurança 
pública, o social deveria atuar com 
mais persistência, para os casos de 
instrução aos tutores. 

Criação de uma secretaria
Uma das ideias compartilhada 

por Débora e todas as presentes, foi 
a criação de uma secretaria direcio-
nada à causa, para dar a devida im-
portância e centralizar o assunto, com 
profissionais que entendem da causa 
e que apoiam o objetivo, que é me-
lhorar as condições dos animais e dos 

próprios tutores. Além disso, Débora 
acredita que uma parceria com todas 
as clínicas veterinárias da cidade, 
praticando ofertas de castração, vaci-
nação e os cuidados necessários, de-
safogaria um pouco o poder público 
em relação ao tema.

Canil
As representantes ainda falaram 

sobre a precariedade do canil muni-
cipal de Itabirito. Segundo elas, mui-
tas vezes, um animal é resgatado e o 
canil não tem sequer adequação para 
recebê-lo. Sendo assim, protetoras 
e ONG’s passam a arcar com trata-
mento, vacinas entre outros, mesmo 
não tendo a tutela. As representantes 
alegam que o local não tem estrutu-
ra para continuar e que não recebe 
também a devida atenção do poder 
público.

RAQUEL BARAKAT

Na quarta-feira (3), através de 
suas redes sociais, o Itabirito. F.C 
clube anunciou a criação de uma 
equipe feminina de futebol. Carlos 
Vagetti, gerente de competições e 
responsável pelo time feminino, 
já está estruturando a equipe para 
as competições, que se iniciam no 
dia 14 de setembro e vão até 30 
de novembro. Além do Gato do 
Mato, disputarão: Atlético, Cruzei-
ro, América, Betim, Valadares E.C. 
e o Nacional de Visconde do Rio 
Branco. O objetivo do Itabirito F.C. 
é buscar uma vaga na Série A3 do 
Brasileirão Feminino em 2025.


